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關注人對人促銷電話的規管問題  

商務及經濟發展局及通訊事務管理局辦公室的綜合回覆：  

謝謝  貴區議會透過 2015年 2月 23日的信件邀請我們出席 2015年 3月 19日中西

區區議會的會議。本局及通訊事務管理局辦公室未能派員出席有關會議，但希望

透過以下的書面回覆回應有關的討論文件，特別是文件中的問題 (3)。  
 
人對人促銷電話是一個複雜的議題，當中牽涉個人資料的使用、促銷電話可

能構成的滋擾、限制合法營銷活動及資訊的自由流通等問題。商務及經濟發展局

對加強規管人對人促銷電話的建議維持開放的態度。不過，市民應明白改變現行

的制度，包括加強規管措施，可能會影響以萬計進行合法推銷活動人士的就業及

生計 1，以及眾多企業（尤其是中小企）透過相關合法推銷活動而促成的商業交

易。我們亦須探討該些規管措施的成效。因此，在探討任何有關規管人對人促銷

電話的未來方向時，必須慎重及透徹地考慮有關因素，並應採用一套慎重及相稱

的方法。  
 
為了進一步掌握現時人對人促銷電話的最新情況，本局最近已委託顧問進行

調查，搜集公眾、商界及業界對監管人對人促銷電話的意見以及業界的就業及業

務情況等。本周亦會委託顧問搜集有關其他國家針對人對人促銷電話的最新監管

措施以作參考。有關調查預計會在 2015年上半年完成。本局會因應調查的結果，

慎重考慮未來的路向，包括是否就規管人對人促銷電話及規管的特定制度（如認

為需要）進行諮詢。  
 
與此同時，本局會繼續密切留意人對人促銷電話自行規管計劃 2的實施，並與

有關的行業商會緊密聯繫。  
 
如貴區議會有任何關於規管人對人促銷電話的其他意見，歡迎隨時向本局提

出。  
 
(二零一五年三月九日收到 ) 

 

中西區區議會秘書處  

二零一五年三月  

 

1 根據前電訊管理局在 2008 年及 2009 年進行的調查，有約二萬人從事有關撥打人對人促銷電話的工作。 
 
2 為了盡量減少促銷電話對公眾造成的滋擾，政府自 2010 年年底起，積極鼓勵打出大部分人對人促銷電話的行

業（即金融、保險、電訊及促銷中心）商會訂立及公佈其《人對人促銷電話實務守則》（《業界守則》），推動業

界在使用人對人促銷電話市場推廣時採用業界守則中建議的最佳做法。業界守則中建議的最佳做法涵蓋致電時

間、電話促銷者需表明身份及遵從取消接收促銷電話要求等等。自 2011 年 6 月起，四個業界商會均已參與有關

人對人促銷電話的自行規管計劃，其成員所打出的人對人促銷電話均受到《業界守則》所規管。 

                                                 


